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Mail: verein@kendoka-kassel.de 

Post: Kendoka Kassel e.V. c/o Philipp Elsebach, Goethestraße 7, 34119 Kassel 

Web: https://kendoka-kassel.de/  Instagram: kendo_kassel 

 

Einladung zur  

Mitgliederversammlung 2024 (Nachholtermin) 

 

Liebe Vereinsmitglieder, 

wir möchten euch hiermit zu unserer turnusmäßigen Mitgliederversammlung von 2024 einla-
den. Da es uns nicht gelungen ist, noch in 2024 einen mehrheitsfähigen Termin zu finden, 
holen wir diese nun am 21.2.2025 nach. Und da wir auch schon seit Jahren keine Weih-
nachtsfeier mehr abhalten konnten, holen wir auch dieses Event im selben Zuge nach – im-
merhin gerade noch im Winter – und gehen gemeinsam lecker essen. Leider erlaubt es un-
sere knappe Kassenlage diesmal nicht, dass wir mehr als die erste Runde Getränke über-
nehmen können (gedeckelt bei Euro 50). 

Wir freuen uns trotzdem darauf, euch nach dem Freitagstraining im Vietnam Restaurant, 
Miramstraße 38, 34123 Kassel begrüßen zu können – dies ist nur 5 Minuten von der Halle 
entfernt und liegt für die meisten auf dem Heimweg. 

Anbei findet ihr das offizielle Einladungsschreiben zur Mitgliederversammlung inklusive der 
geplanten Tagesordnungspunkte.  

 

Herzliche Grüße 

Euer Vorsitzender 

 
 

Roman Beilharz  

- auch im Namen des übrigen Vorstandes: Phil Elsebach und Malwin Xibraku  

 

https://kendoka-kassel.de/


 
 

 
 

Einladung zur Mitgliederversammlung 2024 (Nachholtermin in 2025) 

 

Liebes Mitglied, 

 

hiermit laden wir dich herzlich zu unserer turnusmäßigen Vollversammlung von 2024 ein 
(Nachholtermin in 2025). 

 

• Ort:  Vietnam Restaurant, Miramstraße 38, 34123 Kassel 
• Datum:  Freitag, der 21.02.2025 
• Zeit:  ca. 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr (Start nach dem Training) 

 

Tagesordnung 

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 4: Anträge zur Mitgliederversammlung und Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

TOP 6: Berichte des 1. und 2. Vorsitzenden, der Trainer und des Zeugwartes 

TOP 7: Finanzbericht des Schatzmeisters 

TOP 8: Bericht der Kassenprüfung 

NEU als TOP 8b: Abstimmung über Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 

TOP 9: Entlastung des bisherigen Vorstandes 

TOP 10: Wahl des zukünftigen Vorstandes 

TOP 11: Erstattung und Bezuschussung bei der Teilnahme an Lehrgängen 

TOP 12: Sachmittel für Trainer 

TOP 13: Zustand und Lagerung der Vereinsrüstungen 

TOP 14: Turniere und Lehrgänge 

TOP 15: Verschiedenes/Stimmen aus der Mitgliedschaft 

TOP 16: Schlusswort des Vorsitzenden 

 

 

 

Mail: verein@kendoka-kassel.de 

Post: Kendoka Kassel e.V. c/o Philipp Elsebach, Goethestraße 7, 34119 Kassel 

Web: https://kendoka-kassel.de/  Instagram: kendo_kassel  

https://kendoka-kassel.de/


 
 

 
 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung 2024 (2025) 

 

• Ort:  Vietnam Restaurant, Miramstraße 38, 34123 Kassel 
• Datum:  Freitag, der 21.02.2025 
• Zeit:  19:30 Uhr bis 21:00 Uhr (Start nach dem Training) 

 
Anwesende: 
Roman Beilharz (Versammlungsleiter, Vorstand) 

Phil Elsebach (Schriftführer, Schatzmeister, Vorstand) 

Malwin Xibraku (Mitgliederwesen, Vorstand) 

Ivan Dorenburg (Trainer) 

Timm Strenzke 

Tobias Klipp 

Ida Bräutigam 

Julian Lotzmann 

 

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversammlung 

Der Vorstands-Vorsitzende Roman Beilharz eröffnet die Mitgliederversammlung im Namen 
des Vorstands um 20:04 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder.  

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Mitgliederversammlung 

Roman Beilharz stellt die ordnungsgemäße Ladung und Einberufung der Mitgliederversamm-
lung fest. Die Einladung ging allen Mitgliedern fristgerecht schriftlich bis zum 15.01.2025 zu. 
Darüber hinaus wurde die Versammlung digital per Mail und in der Messenger-Gruppe an-
gekündigt. Auf die Frage nach Einsprüchen hierzu werden keine erhoben. 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Roman Beilharz stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest; es sind 8 Mit-
glieder inkl. 3 Vorstandsmitglieder anwesend. 

TOP 4: Anträge zur Mitgliederversammlung und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Vereinsmitglieder hatten die Möglichkeit, Anträge zur Mitgliederversammlung bis Freitag, 
den 14.2.2025 schriftlich einzureichen. Ergänzende Anträge zur Tagesordnung wurden nicht 
eingereicht.  

Auf Rückfrage des Versammlungsleiters wird mündlich ein Antrag zur Tagesordnung von 
Ivan Dorenburg zur Erhöhung des Mitgliedsbeitrages vorgebracht. Über die kurzfristige Hin-
zufügung zur Tagesordnung kann die Versammlung laut §9 (2/3) der Vereinssatzung auch 
direkt mit einfacher Mehrheit abstimmen. Um darüber abzustimmen, schlägt Beilharz Ida 
Bräutigam als Wahlleiterin vor; sie wird einstimmig in dieser Funktion angenommen. 

Ivan Dorenburg erläutert nun seinen Antrag: Er möchte über eine Erhöhung des Mitgliedsbei-
trags auf Euro 20 für Vollzahler, Euro 15 für Auszubildende und Euro 10 für Schüler:innen 
abstimmen, damit die laufenden Kosten auch in Zeiten von niedrigen Mitgliederzahlen sicher 



 
 

 
 

bestritten werden können. Zudem sei der Beitrag seit Juli 2018 nicht an Inflation und Kosten-
erhöhungen angepasst worden. Der Antrag zur Aufnahme in die Tagesordnung wird mit 7 
Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. Beilharz schlägt vor, den Punkt nach dem 
Bericht des Schatzmeisters als Top 8b einzufügen, um die Abstimmung informierter durch-
führen zu können.  

Dem wird von der Versammlung formlos zugestimmt. Die neue Tagesordnung wird nun ein-
stimmig genehmigt. 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der vergangenen Mitgliederversammlung vom 09.12.2022 wurde allen Ver-
einsmitgliedern per E-Mail und über die Webseite zur Verfügung gestellt und wird einstimmig 
genehmigt. Es wird kein Widerspruch gegen den Inhalt des Protokolls erhoben; das Protokoll 
wird einstimmig genehmigt. 

TOP 6: Berichte 

Bericht des Vorstands (1. Vors. Roman Beilharz) 

Beilharz lobt, dass sich die Trainings-Teilnahme in den letzten zwei Jahren so stabilisiert hat, 
dass es nur noch in sehr seltenen Fällen zu einem Trainingsausfall wegen mangelnder Teil-
nahme gekommen ist. Er hebt die Disziplin der Mitglieder Tobias Klipp und Timm Strenzke 
hervor, welche in den letzten Jahren nicht nur stetig im Training waren und auch überregio-
nal Lehrgänge besucht, sondern auch regelmäßig Prüfungen abgelegt haben (Klipp zuletzt 
am 8.12.‘24 in Lich zum 3. Kyu, Strenzke am 1.9.2024 in Biberach zum 2. Kyu).  

Er dankt dem Mitglied Minh Dang Nguyen in Abwesenheit für sein Engagement bei der Or-
ganisation der Show und des Vortrags des Vereins auf der Kassler Messe Nihonbashi am 
17./18.8.2024 in der Documenta-Halle. So konnten etliche Interessierte für die monatlichen 
Schnuppertrainings und letztlich auch neue Mitglieder gewonnen werden.   

Beilharz dankt zuletzt dem Trainer Ivan Dorenburg für seinen stetigen Einsatz, auch sehr 
heterogene Gruppen im Training so differenziert zu trainieren, dass jede:r optimal auf dem 
eigenen Level lernen kann. Dass dabei ein sehr sauberes und Zitat „wirklich schönes Kendo“ 
herausgekommen sei, habe gerade das Feedback des Gastes Gunnar Pfaff aus Mainz (3. 
Dan Kendo) gezeigt, der als Externer einen frischen und unbestechlichen Blick von Außen 
auf unseren Sport werfen konnte und sich dahingehend ausgesprochen positiv geäußert hat. 

Bericht der Mitgliederverwaltung (Vorstandsmitglied Malwin Xibraku) 

Malwin Xibraku stellt die aktuellen Mitgliederzahlen und deren Entwicklung seit der vergan-
genen Mitgliederversammlung vor (s. Dokumentation im Anhang). Er weist darauf hin, dass 
wir mit einer massiven Welle von Austritten zu kämpfen haben; insbesondere der Bereich 
der Jugendlichen ist bis auf ein Mitglied unter 18 komplett weggebrochen. Die Gründe sind 
vielgestaltig, aber in allen Fällen privater Natur. Die Stärkemeldungen beim LSB und HkenV 
sind jeweils fristgerecht erfolgt; die Jahressichtmarken von 2025 liegen nun zum Kleben in 
die Pässe vor.  

Bericht des Leiters Sport (Trainer Ivan Dorenburg) 

Ivan Dorenburg berichtet, dass sich die durchschnittliche Anwesenheit beim wöchentlichen 
Vereinstraining insbesondere durch die Stetigkeit und Motivation einer stabilen, begeisterten 
Kerngruppe von 4-6 Mitgliedern stabilisiert hat. Gleichzeitig lobt er den Einsatz und die über-
durchschnittlichen Fortschritte all derer, die das Training regelmäßig besuchen und stellt fest, 



 
 

 
 

dass deren Engagement das Training für ihn wieder zu einer erfreulichen Angelegenheit ge-
macht hat.  

Bericht des Zeugwarts (Minh Dang Nguyen) 

Zuzüglich der vielen neuen Bogu-Schenkungen, die noch nicht inventarisiert werden konn-
ten, haben wir aktuell 10 Do, 11 Tare, 15 Paare Kote und 9 Men. 5 der Kote-Paare wurden 
von Miklos Trum fachgerecht repariert, sodass wir aktuell eine große Auswahl an Rüstungs-
teilen für die meisten Größen vorrätig halten können. Lediglich im XXL-Bereich fehlt es an 
Ausrüstung. 

Der Zustand der Vereins-Shinais ist z.T. mangelhaft, hier müssten immer mal welche mit 
nach Hause genommen und instand gesetzt werden. Einige Freiwillige melden sich hierzu.   

Der Zeugwart möchte in Kürze einen Nachmittag investieren, um alle Bogu-Teile noch bes-
ser zu markieren und eine Liste bereit zu stellen, auf der Ausleihen verzeichnet werden kön-
nen. 

 

TOP 7: Finanzbericht des Schatzmeisters (Vorstandsmitglied Phil Elsebach) 

Aufgrund exzessiver Kosten für Steuerberatung in Höhe von rund 2600 Euro im letzten 
Jahr, beträgt der aktuelle Kassenstand nur 262 Euro (!). Dennoch konnten bislang alle Aus-
lagen für Reparaturen, Ausrüstung und Fahrtkosten sowie Zuschüsse zu Teilnahme- und 
Lehrgangsgebühren weiter ausbezahlt werden.  
 
In zwei Jahren steht die nächste Steuererklärung an, hier wird mit einem anderen Steuerbü-
ro zusammen gearbeitet werden, um die Kosten in einem vernünftigen Rahmen zu halten. 
 

TOP 8: Bericht des Kassenprüfers 

Der Kassenprüfer Ivan Dorenburg bestätigt, dass die aktuellen Zahlen von Phil Elsebach 
ordnungsgemäß sind und empfiehlt der Mitgliederversammlung, dem Vorstand Entlastung zu 
erteilen. 

TOP 8b: Abstimmung über Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 

Ivan Dorenburg beantragt aufgrund der problematischen Kassenlage folgende Erhöhungen 
der Mitgliedsbeiträge:  

Kategorie A: Schülerinnen bis zum vollendeten 15. Lebensjahr 

 Erhöhung des Beitrags von 7,00€/Monat auf 10,00€/Monat 

Kategorie B: Schülerinnen ab den 16. Lebensjahr (15. Jahre), Studentinnen, Auszubilden-
de, Wehr-/Zivildienstleistende, Erwerbslose 

 Erhöhung des Beitrags von 11€/ Monat auf 15,00€/Monat 

Kategorie C: Vollmitglieder 

 Erhöhung des Beitrags von 15,00€/Monat auf 20,00€/Monat  

Der Vorstand schlägt vor, darüber abzustimmen, dass diese Erhöhung im Beschlussfall ab 
dem 1.7.2025 umgesetzt werden soll. Ida Bräutigam leitet die Abstimmung; die Erhöhung der 
Beiträge zum 1.7.2025 wird schließlich einstimmig beschlossen. 

  



 
 

 
 

TOP 9: Entlastung des bisherigen Vorstandes 

Die Mitgliederversammlung beschließt unter Leitung von Ida Bräutigam einstimmig, den bis-
herigen Vorstand zu entlasten.  

 

TOP 10: Wahl des zukünftigen Vorstandes 

Das Vorstandsmitglied Malwin Xibraku erklärt, dass er leider aus privaten Gründen seine 
Vorstandstätigkeit sowie die Mitgliederverwaltung aufgeben muss. Der Vorsitzende Roman 
Beilharz bedankt sich für sein Zuverlässigkeit und die gute Arbeit, die er für den Verein ge-
leistet hat.  

Roman Beilharz erklärt, dass er auch weiterhin als Vorstandsmitglied für die Aufgaben Ge-
samtleitung, Events und Turniere zur Verfügung steht. Phil Elsebach würde seine Vorstand-
stätigkeit und Funktion als Schatzmeister ebenfalls weiter fortführen. 

Die Vorstandsmitglieder Roman Beilharz und Phil Elsebach sind daher durch Wahl zu bestä-
tigen. Für die Mitgliederverwaltung ist ein neues Vorstandsmitglied zu wählen. 

Als Wahlleiterin wird weiterhin Ida Bräutigam bestimmt; es kommt zu keinem Einspruch. 

Es meldet sich kein Gegenkandidat zur Weiterführung der Vorstandstätigkeit von Roman 

Beilharz. Dieser wird mit 7 Ja-Stimmen und einer Enthaltung im Amt bestätigt.  

Es meldet sich ebenfalls kein Gegenkandidat zur Weiterführung der Vorstandstätigkeit 

von Phil Elsebach. Dieser wird mit 7 Ja-Stimmen und einer Enthaltung im Amt bestätigt.  

Zum neuen Vorstandsmitglied und zur Übernahme der Tätigkeiten von Malwin Xibraku (Vor-
stand, Mitglieder- und Prüfwesen) kandidiert das Mitglied Timm Strenzke, geboren am 

05.05.1984, wohnhaft in Kassel. Es stellen sich keine weiteren Kandidaten für diese Positi-
on zur Wahl. Timm Strenzke wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Das neue Vorstandsmitglied wird möglichst zum 1.3.2025, jedoch spätestens nach Ab-
schluss der Eintragung ins Vereinsregister sein Amt vollumfänglich übernehmen. Bis dahin 
wird Malwin Xibraku weiter tätig und verantwortlich sein. Er verspricht, das neue Vorstands-
mitglied an seine Aufgaben heranzuführen und nach Eintragung ins Vereinsregister die ent-
sprechenden Dokumente, Materialien sowie IT-Zugangsdaten vollständig zu übergeben.  

Als erster Kassenprüfer wird Ivan Dorenburg anschließend einstimmig in seinem bisherigen 
Amt bestätigt. Als zweiter Kassenprüfer wird Tobias Klipp vorgeschlagen, welcher einstimmig 
neu gewählt wird.  

TOP 11: Erstattung und Bezuschussung bei der Teilnahme an Lehrgängen 

Phil Elsebach berichtet, dass eine weiterhin großzügige Bezuschussung und Erstattung von 
Teilnahmegebühren und Fahrtkosten für Lehrgänge, Turniere und Prüfungen aufgrund der 
aktuellen Kassenlage leider nicht mehr möglich sei. Sobald sich die Finanzen erholt haben, 
könne man neu über entsprechende Mittelverwendungen reden. 

TOP 12: Sachmittel für Trainer 

Passend zu der knappen Kassenlage wurden in den letzten Jahren deutlich weniger Sach-
mittel für Trainer abgerufen als ursprünglich beschlossen worden war. Beilharz sieht hier 
auch ein Zeichen für die Verbesserung des Sports, da verschleißarmer gekämpft werden 
konnte. 



 
 

 
 

 

TOP 13: Zustand und Lagerung der Vereinsrüstungen  

Es ist wieder eine Motte gesichtet worden; die Maßnahmen zum Mottenbefall im Rüstungs-
Schrank müssen daher fortgesetzt und eine neue Runde Schlupfwespen ausgebracht wer-
den; Timm Strenzke wird dies erneut übernehmen.  

Um die notorische Schimmelbildung in der Sommerpause zu verhindern, empfiehlt Beilharz 
private Rüstungen zu Beginn der Pause mit nach Hause zu nehmen und wann immer mög-
lich, eines der kleinen Fenster im Materialraum zu kippen. Er weist zudem auf die Wichtigkeit 
hin, die Tares korrekt an die Dos zu binden und zwischen den Rüstungsteilen im Schrank 
stets genug Abstand zu halten.  

TOP 14: Turniere und Lehrgänge 

Roman Beilharz begrüßt, dass die Lehrgangs- und Turnierteilnahme seit der Corona-Jahre 
wieder zugenommen hat, sieht aber noch deutliche Zugewinne in beiden Bereichen, um die 
Qualität des Sports weiter zu schärfen. 

Er freut sich über erste kleine Erfolge beim Adventsturnier in Lich und bedauert sehr, dass 
die Teilnahme an der diesjährigen Hessenmeisterschaft aufgrund von Krankheit, aus priva-
ten Gründen und Planungsfehlern gescheitert ist. Beilharz gelobt, die Termine zukünftig noch 
frühzeitiger in der Gruppe zu publizieren und um Blockierung zu bitten („Save the date“). 

TOP 15: Verschiedenes/Stimmen aus der Mitgliedschaft 

Julian Lotzmann fragt nach Verbleib der neuen Mitgliedsausweise. Malwin Xibraku ver-
spricht, diese kommenden Mittwoch zusammen mit den Jahressichtmarken mit ins Training 
zu bringen. 

TOP 16: Schlusswort des Vorsitzenden 

Es wünschte ansonsten niemand der Anwesenden das Wort. Roman Beilharz dankt allen 
Mitgliedern für die Teilnahme an der Mitgliederversammlung. Die Mitgliederversammlung 
endet um 20:41 Uhr. 

 

 

Kassel, den 25.2.2025 

 

 

__________________________               _________________________ 

Roman Beilharz (Vorstandsmitglied, Leitung)  Phil Elsebach (Vorstandsmitglied, 
        Schatzmeister) 

PElsebach
HJ
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